



Grupo Parlamentario Confederal
UNIDOS PODEMOS
EN COMÚ PODEM | GALICIA EN COMÚN

equo PODEMOS. EN COMÚ PODEM Galicia en común

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo establecido en el Reglamento de la Cámara el **Grupo Parlamentario Confederal Unidas Podemos**, presenta, a iniciativa del **diputado Juan López de Uralde**, la siguiente pregunta relativa a **la importación de soja por parte de España y su relación con los incendios y deforestación de la Amazonía brasileña**, dirigida al Gobierno para la que se solicita respuesta escrita.

El bosque tropical amazónico ha sido reconocido por largo tiempo como una reserva de servicios ecológicos no sólo para los pueblos indígenas y las comunidades locales, sino también para el resto del mundo. Se trata además del único bosque tropical que queda de ese tamaño y diversidad: alberga al menos el 10% de la biodiversidad conocida, y es clave para la estabilidad del clima a nivel global.

Los fuegos ('queimadas') que destruyen la Amazonia y que han despertado la atención mundial durante este verano, son apenas la cara más visible de la explotación de la mayor selva del mundo. Tras ellos, están poderosos intereses económicos: la cría de ganado, el comercio ilegal de madera, la producción de soja. Parte de esos productos tienen como destino Europa.

En relación con el comercio de soja, España es el segundo importador de la UE. Y, según los datos de la ONU, en España hay tan solo 1.600 hectáreas dedicadas al cultivo de la soja mientras que en Brasil son más de 33 millones.

Teniendo en cuenta todo esto, se pregunta,

- ¿Dispone el Gobierno de datos propios y precisos que confirmen la cantidad de soja que está importando España en la actualidad? ¿Y de tierra cultivada de soja en nuestro país?
- ¿Cuánta soja importamos de Brasil? ¿Cuánta proviene de terrenos ilegales ganados en quemadas amazónicas?



Grupo Parlamentario Confederal
UNIDOS PODEMOS
EN COMÚ PODEM | GALICIA EN COMÚN

equo PODEMOS. EN COMÚ PODEM Galicia en común

- Teniendo en cuenta que las actividades extractivas (en gran parte, de manera ilegal) están detrás de la devastación de la amazonía brasileña, y siendo España el segundo importador de soja de la UE, ¿tiene pensado el Gobierno dedicar algún esfuerzo en su recuperación, protección y preservación, asumiendo la responsabilidad de España como importador de soja? ¿Tiene pensado el Gobierno poner en marcha algún plan para fomentar y potenciar la producción sostenible de soja en España, evitando así su importación masiva?

Madrid, Congreso de los Diputados a 3 de septiembre de 2019

Fdo. Juan López de Uralde

Diputado